

---

## Les Chiens du Mont Saint-Bernard - Histoire naturelle n°13.

**Numéro d'inventaire :** 1979.30836.10

**Auteur(s) :** Andrew-Best-Leloir

**Type de document :** couverture de cahier

**Éditeur :** Lebrun (H.) (Paris)

**Imprimeur :** Collombon et Brûlé, Paris

**Période de création :** 4e quart 19e siècle

**Date de création :** 1875 (vers)

**Inscriptions :**

- nom d'illustrateur inscrit : Anonyme

**Description :** Papier fin jaune et gravure n&b . Adhésif.

**Mesures :** hauteur : 290 mm ; largeur : 195 mm

**Notes :** Recto : "Encyclopédie de l'enfance - Cours général des connaissances utiles".

Gravure représentant deux chiens Saint-Bernard secourant une femme tombée dans la neige.

Verso: texte anonyme sur les chiens en deux colonnes. Couverture identique: 4.3.02/ 1979.

29983 (3) [Format 2]

**Mots-clés :** Protège-cahiers, couvertures de cahiers

Leçons de choses et de sciences (élémentaire)

**Filière :** Élémentaire

**Autres descriptions :** Langue : Français

Nombre de pages : 2

ill.

## Subtítulo del PDF

№ 13. — COURS ÉLÉMENTAIRE D'HISTOIRE NATURELLE

On divise généralement les CHIENS DOMESTIQUES en deux races principales, soit la race des chiens de berger, lequel comprend plusieurs races en plus de la race officielle, lenez, à oreilles courtes, courbées vers le haut, etc. Les Epagneuls, à museau très long,等等等等, à oreilles presque toujours longues, larges, et pendantes sont une autre race. Les Dalmatiens, à taches blanches, sont une autre race, à dominante blanche. Mais ces races, si toutefois on peut les considérer ainsi, ont, au contraire, les influences du climat, du sol, de la géographie et principalement de la domestication des chiens, qui a probablement été effectuée dans des périodes et dans des endroits entre si éloignés, de forme, de race, d'aptitudes, qu'il est devenu à peu près impossible de les classer d'une façon méthodique. Hormis donc à lire les espèces les plus uniques, les plus intéressantes,

LE CHIEN DU MONT SAINT-BERNARD. — Le Chien du mont Saint-Bernard appartient à la race des Epagneuls, les Chiens sagaces par excellence, et ne se trouve guère que là et sur les chaînes alpines du Valais. Il est de grande taille; ses membres, parfaitement proportionnés et d'une vigueur peu commune, se couvrent l'un long poi rude; ses larges pattes paraissent difficilement disposées de manière à n'enfoncer que difficilement dans la neige; mais il a une force et une endurance incomparables; tout son ensemble le chien est plein de force, et de vigueur, et lorsqu'on le rencontre dans

de force et de dignité, et lorsque l'on le rencontre dans

des solitudes glacées de la montagne, il semble en partie

du moins, pour un Chien. Cependant, à l'heure actuelle, on peut déplorer que le mal de mémoire de ce qu'il avait sauvé la vie de vingt-deux personnes ; le Musée de Berne conserve empêillé un Chien, nommé Barry, avec son collier et son flacon. C'est Barry qui, ayant découvert un enfant dans la neige, avait été envoûté par une avalanche, mais qui gisait lui-même, sans blessure et engourdi dans le givre d'un glacier, parvint à le réchauffer, à le ramasser l'aide de quelques gouttes de lait, et fut monter sur dos et le porta ainsi à la porte du couvent ; Barry fut sauvé quarante personnes.

ENCYCLOPÉDIE DE L'ENFANCE  
SUITE GÉNÉRALE DES ENSEIGNEMENTS UTILES  
CAHIER d d d



LES CHESS DU MONT-SAINT-BERNARD

Propriété de H. LABOIS, rue de Rennes, 43, Paris

Paris. — Typ. Collombet et Brûlé, rue de l'Abbaye, 28

chez tous les Partisan

Chez tous les Libraires